
事故なく有意義な夏休みを！！
校長 松田 万寿雄

７月23日から33日間の夏休みがスタートしました。この学校報「南港」がお手元に届いていると
きには、夏休みの３分の１ばかりが過ぎ、まさに夏休みの真っ最中です。およそ１か月ほどの夏休
みは、学校からいろいろな課題も出ますが、学校に通っているときにはできないことに挑戦できる
絶好の機会でもあります。今年も暑い夏ではありますが暑さに負けず、有意義な時間を過ごしてほ
しいと思います。
７月22日に行った夏休み前全校集会では、子どもたちに家族が喜んだりうれしくなったりする

「びっくり大作戦」を実行することを話しました。保護者やご家族の方々には、いつもとは違う
ことをしたら、どんな小さなことでもよいので、ぜひほめてあげてほしいと思います。私事にな
ってしまいますが、我が家の子どもが小中学生のときのことです。我が家の子どもは、どんなに
大音量の目覚ましが鳴り響いても、普段は自分から起きることはありません。ところが、ある日、
目覚ましが鳴り響く前に自分で起きて来ました。自分で起きることは当然のことではありますが、
思わず「すごいね。自分で起きてくるなんて。えらいっ！それも、まだ目覚ましも鳴ってないよ。
すごいね～。」と大げさにほめました（ただし、次の日は残念ながらいつも通りでしたが･････)。
本人も「そうでしょう。私ってすごいでしょう。」と満更でもない表情をしていました。そのと
き、気が付いたことがありました。それは、ほめた私本人も、とてもいい気持ちになったという
ことです。いつもとは違う気持ちのよい朝を過ごすことができたのです。子どもたち一人一人は、
具体的な目標をしっかりともって夏休みに入っています。やる気に満ちあふれています。子ども
たちのやる気が続くようにするためには、ご家族の温かい声掛けが大切です。ぜひ、子どもたち
が充実した夏休みだったと言えるよう、子どもたちへの励ましをお願いいたします。

思い出いっぱいの修学旅行でした！
６月25日、26日、６年生の修学旅行がありました。子どもたちは、修学旅行に向けて、グルー

プ別自主研修の計画や男鹿市のＰＲ活動（パンフレットづくり、缶バッジづくり）の製作など事
前の準備に一生懸命に取り組んできました。
２日間かけて男鹿市のＰＲ活動をがんばりました。見ず知らずの方々に声をかけるのは、かな

りの勇気が必要だったはずですが、「ふるさと男鹿を紹介する」という目的もしっかりと果たす
ことができました。後日、学校にパンフレットと缶バッジをいただいたというお礼と是非近いう
ちに男鹿に旅行に行きたいという電話がありました。子どもたちの目当てが見事達成されました。
グループ別自主研修では、目的地に到着するまで様々なアクシデントもありましたが、全ての

グループが予定していた場所に行くことができました。案内表示を確かめたり、教え合ったりし
ながら活動することができていました。そのような姿には大きな成長を感じました。震災遺構「荒
浜小学校」での防災学習では、津波の恐ろしさ、命の大切さ、そして日頃からの防災・減災への
備えの重要性などを学ぶことができました。静かに話を聞いていた子どもたちの姿勢にも感心さ
せられました。心に残る学びになったことと思います。ベニーランドでも思う存分遊び、平泉で
は荘厳な金色堂の見学を通して、歴史の素晴らしさを体感することができました。そして、この
２日間一緒に過ごして何よりも大きな成長を感じたことが、ルールを守ること、時間を守ること
の２つがきちんとできたことです。クラスのみんなやグループのメンバーのことを考えながら行
動していたからできたことです。互いに協力し合うという気持ちを常にもっていたからこそ達成
できたことです。大きく成長できた素晴らしい修学旅行になりました。６年生の子どもたちにと
って小学校生活の中で最高の思い出の一つになったことと思います。

学校教育目標 ｢未来をひらく くじらっこ～やさしく かしこく たくましく ｣

Ｒ７.８.１ №４

南 港
創立 明治8(1875)年2月12日

学校報

〒010-0511

男鹿市船川港船川字漆畑36番地1

男鹿市立船川第一小学校

TEL 0185-24-3231
FAX 0185-24-3232

Ｅ-mail：funaichi@namahage.ne.jp
https://edu.city.oga.akita.jp/funaichi-es/



くじらっこの活躍

☆春季北部杯全県少年柔道大会
【６年生の部】第３位 ○○ ○

☆第10回男鹿市潟上市南秋田郡小学生バレーボール交流大会
【２部】第３位 男鹿杉っ子バレーボールスポ少

・４年 ○○ ○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○
・３年 ○○○○

☆第55回秋田県クラブ野球大会（ナイスカップ）男鹿市予選大会 ※全県大会出場
優 勝 男鹿スピリッツ野球スポ少

・６年 ○○ ○ ・５年 ○○○○、○○ ○
・４年 ○○○○ ・３年 ○○○○

１日目の昼食会場で一緒になりました。島根 子どもたちにとっては天気は関係ありま 日程最後の見学地「中尊寺」です。金色
県から旅行にいらしていた方々でした。男鹿の せんでした。ベニーランドで様々なアトラク 堂を実際に見ることができて、子どもたちは
観光紹介をすると大変喜んでくださいました。 ションを満喫しました。 感激していました。

ＰＴＡ授業参観ありがとうございました！
７月11日に行われた

PTA 授業参観では、４月
の頃と比べて子どもたち
の成長を見ることができ
たことと思います。この
日は、全体会と専門部会
で創立150周年記念事業
についての話合いも行わ
れました。

PTA 各専門部会ごとに
周年記念事業の役割を確認しました。総務部が記念
式典を、教育広報部が記念誌を、校外生活指導部が
記念品を、保健体育部が学校行事のバックアップを
それぞれ担当します。記念すべき150周年事業の成功
のために保護者の皆様のご協力をどうぞよろしくお
願いいたします。

☆創立150周年記念式典
日時；11月１日（土）14：00
場所；船川第一小学校体育館

盆踊り体験集会
今年も伝統行事の体験

活動の一環として、１～
３年生児童を対象に盆踊
り体験集会が行われまし
た。踊りのコツを分かり
やすく教えていただいた
おかげで、見る見るうち
に上達していきました。
ダダダコの踊りに合わせ
た掛け声でより一層盛り
上がりました。集会の後
半には、太鼓を叩く体験
もできました。船川盆踊
り保存会のみなさま、ど
うもありがとうございま
した。

男鹿市教育委員訪問
７月７日に教育委員

による学校訪問があ
り、各学級の授業を参
観していただきまし
た。委員の方々からは
「子どもたちが落ち着
いて学習に向かってい
た」「集中して学習し
ていた」「子どもと先生との良好な関係がうかがえ
た」等々、意欲的に学ぶ子どもたちと授業づくり
などに励む教職員たちにお褒めの言葉をいただき
ました。

第２回学校運営協議会
７月15日に第２回学校運営

協議会を行いました。協議会
では、子どもたちの学習の様
子、校内における暑さ対策、
いじめ問題等について話合い
が行われました。上級生が優
しく下級生に接している様子
が多くみられるようになり、心の成長についてもお褒
めの言葉をいただきました。また、登校時に許可車以
外の自動車の往来による危険性についても話題にのぼ
りました。学習指導、生徒指導だけでなく環境面や安
全面等についても協議が行われました。


